

On pourra, en plus, administrer un lavement avec un gramme d'antipyrine et pratiquer des applications de liniments calmants, chloroformés :

Baume tranquille.....	40 gr.
Chloroforme.....	10 —
Extrait thébaïque.....	} 1 —
Extrait de jusquiame.....	
Extrait de belladone.....	

En imbiber plusieurs doubles de flanelle et couvrir de taffetas gommé.

BIBLIOGRAPHIE

Les Maladies du Cœur, par le docteur James Mackenzie, Membre du Collège Royal des Médecins de Londres. Traduit sur la deuxième édition anglaise par le Docteur A. Françon, Médecin consultant à Aix-les-Bains, avec une Préface de M. le Docteur H. Vaquez, Professeur agrégé à la Faculté de Médecine, Médecin des Hôpitaux de Paris. 1 vol. grand in-8 avec 280 figures dans le texte et hors texte, 15 fr. (Librairie Félix Alcan).

L'ouvrage de M. Mackenzie n'est point un traité didactique des Maladies du Cœur, analogue à nos Traités classiques; il a été conçu suivant une nouvelle méthode, et il est le résultat des observations personnelles que l'auteur a pu faire dans sa clientèle.

Il expose d'abord les nouvelles données anatomiques, basées sur l'embryologie, les expériences physiologiques, et les recherches cliniques publiées dans ces dernières années, et montre ce que sont les propriétés du muscle cardiaque, la production du stimulus, l'excitabilité, la contractilité, la conductibilité et la tonicité.

La partie originale de ce livre est l'exposé des troubles de ces diverses fonctions, qui peuvent se traduire par l'extra-systole, le pouls veineux auriculaire ou ventriculaire, le rythme nodal, le pouls alternant, l'arythmie perpétuelle, la dilatation du cœur, tous troubles qui ont pu être déterminés par le rhumatisme ou quelque autre infection, ou la cardio-sclérose et qui aboutissent plus ou moins vite à l'insuffisance cardiaque.

Des chapitres importants sont consacrés à l'angine de poitrine, à la pression artérielle, à l'action de la digitale. Enfin l'auteur indique le résultat de son expérience thérapeutique qui se réduit à ce trépied: repos, digitale et strophantus associés au régime et à la physiothérapie. L'ouvrage se termine par un appendice sur l'électro-cardiogramme.

Le lecteur sera rapidement convaincu que c'est un livre vécu et l'œuvre d'un grand clinicien.